

Presidencia de la República
Secretaría de Comunicación Social
Departamento de Monitoreo y Análisis Informativo

Sábado 09 de Marzo de 2002
1er Entrega

PRINCIPALES TITULARES DE LOS PERIÓDICOS.

DIARIO LA PRENSA

+Nuevos “checazos”

Aparecen notas de crédito por 46 millones de córdobas que beneficiaron empresas vinculadas con Byron Jerez

+Escandaloso fallo judicial

Con solo una semana de tener el caso en sus manos, una juez suplente absolvió a todos los procesados por robo de medicina

+Oscuro origen de carro de Alemán

Camionetona entró libre de impuestos, a nombre de otra persona y destinada a la Presidencia de la República.

+Agua vuelve a sedientos

Presidencia abogó ante Fenosa para que restituyera energía a pozos de Carazo y Chontales.

EL NUEVO DIARIO

+Sobreseen a la Meza

(Deficiente actuación de Fiscal y Procurador coronan impunidad)

Reos todavía van a cobrar

+Bolaños no pidió las camionetonas

(“En ningún momento”, aclara el Presidente)

+”Affaire” es más de 100 millones

(Entre “checazos” y notas de crédito)

+Derroches en el CSE

(Millonarias regalías para asuntos ajenos a elecciones)

+ Grita nacional por agua

(Quieren encarecer un servicio inexistente a veces, y malo siempre)

LA NOTICIA

+Quieren cerrarnos

Fiallos insiste en ataques a La Noticia

¿Qué pasó con la declaración de Chapultepec?

+Buseros siguen sembrando terror

Chatarra ambulante ocasiona más daños

+Que devuelvan esta megali liquidación! (foto noticia sobre liquidación de A.Fiallos)

EDITORIALES DE LOS PERIÓDICOS

LA PRENSA

+¿Cambio de política de EE.UU. hacia Colombia?

+¿Un buen presidente o el mejor presidente? (Blanco y negro por Eduardo Enríquez)

“... su reto es descomunal, pero si no lo asume se le recordará, aunque sólo como el bueno de Don Enrique, aquel presidente que se detenga en los semáforos y comía en le Food Court de Metrocentro.

TITULARES PÁGINAS INTERIORES

LA PRENSA

+Bolaños se pone cien

En dos meses de gobierno enumera lo que considera sus principales logros al frente del país
(Pág. 2 A)

- + Contraloría podría intervenir en caso INSS-La Noticia (Pág. 2 A)
- + Fiallos denuncia supuesta trama (Pág.3 A)
- + Cisma en la pesca
- Propuesta de ley de creación de Instituto de Pesca enfrenta a empresarios (Pág. 7 A)
- + Tensas elecciones en Colombia (Internacionales Pág. 8 A)

END

- + ENACAL concluirá el pozo “asilado”
(Asegura sin rubor el Presidente Ejecutivo de ENACAL) (Pág.2)
- + “Wil-Wil” amaba sin ser correspondido
(Así fue como le cortaron las alas en las municipales de Managua) (Pág.3)
- + Alemán dice que lo quieren matar (Pág. 14)

LA NOTICIA

- + Lanchas hondureñas no serán devueltas (Pág.2 A)
- + Fabiola de Rizo entrega créditos
- Representó a la Primera Dama en acto a las mujeres rurales (Pág.3 A)
- + Cólera en el Trapiche
- MINSA cierra popular balneario (Pág. 8 A)

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV

(Anoche)

Canal Extraplus 37

Programa: **Nicaragua se Levanta**

Presentador: Manuel Espinoza Enríquez

Invitado: Ruth Herrera (Red Nacional de Consumidores)

Auxiliadora Delgado (ACODEMA Masaya)

Tema: Día Internacional de la Mujer

Red Nacional de Consumidores

+ Herrera advirtió que en apoyo a la liga del consumidor, el próximo 15 de marzo a las 4:00 p.m se realizará un plantón frente a Unión Fenosa.

CDNN

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador:

Invitados:

Tema: Humor en el día de la mujer

Canal 6

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez y Georgina Lupiac

Invitado: Dr. Orlando Flores Ponce, Abogado

Tema: Problemas de la Propiedad

+ Antes de abordar el tema, Mora se refirió al sobrestamiento definitivo de Rosario Meza y dijo que ésta demandará al Nuevo Diario, “conocido como la cloaca de la Carretera Norte”, por no menos de un millón de dólares, por las campañas de desprestigio y enjuiciará por injurias y calumnias a Francisco Chamorro, Danilo Aguirre y otros reporteros.

+ Después dijo que el Presidente E.B. desautorizó a su Secretario de Comunicación, A. Fiallos, por usar la tribuna del Estado en la Casa Presidencial para insultar al Ex Presidente A.A.

+ La presentadora advirtió que el problema de la propiedad se tiene que resolver y que si no hay un cambio en esa política que se está manejando con la propiedad, no va a haber esa nueva era que esperamos.

PROGRAMA DE OPINIÓN DE RADIO

(Anoche)

Radio 560

Programa: **Debate 560**

Presentador: Eugenio Batres

Tema: Varios Tópicos

+Señaló que el Sr. Carlos Ulvert, Arturo Harding y el Dr. Javier Morales no deberían estar trabajando para el Gob. , porque según el arto. 152 de la Constitución Política de Nicaragua, para ser Ministro, Viceministro o Director Gubernamental, aquellos que hubiesen adquirido otra nacionalidad, deben haber renunciado a ella al menos 4 años antes de la fecha de su nombramiento.

+Aseguró que Doña Vilma Rosa León, devengaba tres mil dólares por hacer nada, porque acompañaba ininterrumpidamente en la campaña a don E.B. También dijo que en los 35 días al frente de INISER ha salido cinco veces fuera del país.

+Dijo que está sacando de la lista de la Florida (por Internet), para informar cuándo y por qué, A. Fiallos, quebró una compañía en Miami. Agregó que Fiallos enfrentó un problema de acoso sexual en la Toña y que en la Flor de Caña se fugaron una gran cantidad de cajas asignadas a él y que se perdió una rastra de azúcar para comprar una camioneta.

+Le pidió al Presidente despedir a todos los funcionarios señalados en su programa y que sacara un comunicado, informando que Jimmy Teffel no fue aceptado como embajador en Londres.

+Finalmente dijo que estaba muy bien informado de todo lo que sucedía en la Presidencial, que mandaban a comprar comida al Eskimo y que hoy habían sido corridas tres personas, pero que habían metido 36 asesores con sueldo de 3, 4 y hasta 5 mil dólares.

Radio 560

Programa: **En Alerta**

Presentador: Eduardo González

Tema: Exoneraciones

+Opinó que no es secreto que alguien obtenga una exoneración si es para asuntos de trabajo, porque prácticamente los periodistas ganan dependiendo de la publicidad o bien si tienen un salario más o menos en una entidad, necesitan una ayuda. El problema es cuando se empieza a hacer negocio con las exoneraciones.

NOTICIAS DE RADIO

(Anoche)

+El próximo 20 de marzo empezará la reconstrucción total de la carretera vieja a León y en abril inicia la carretera entra Chinandega y el Guasaule en la frontera con Honduras, anunció el Presidente de la República. **(La Primerísima, Sin Fronteras, el Not.)**

+Incertidumbre ha causado entre los capitalinos un comunicado de ENACAL, donde anuncia que mañana no habrá servicio de agua potable en toda Managua. **(Radio 560, Not. 560)**

+El vocero de la Presidencial A. Fiallos declaró que A.A. debería de apartarse de la Dirección del PLC, porque ya se han dicho muchas cosas sobre él. **(R. Sandino, R. Informaciones)**

+El Alcalde de La Trinidad, Estelí, Alcides Molina, hizo un urgente llamado al Gobierno y a los organismos internacionales para que le ayuden a enfrentar la sequía que sufre este municipio. **(R. Sandino, R. Informaciones)**

NOTICIAS DE TELEVISIÓN

(Anoche)

+La Primera Dama, Doña Lila T. de Bolaños, compartió el día de la mujer con reclusas del Sistema Penitenciario La Esperanza. **(Canal 2, TV Noticias)**

+El Presidente Bolaños se refirió a las declaraciones de A. Fiallos, expresando que éste lo hizo a título personal. **(Canal 2, TV Noticias)**

4

+Alejandro Fiallos declaró que él no está mintiendo y que hay que parar el juego de ajedrez de A.A. “El partido tiene que cambiar ese sistema del dedazo”, dijo Fiallos. **(Canal 2, TV Noticias)**

+El Presidente Bolaños dijo que no ha pedido ningún vehículo, al ser preguntado sobre 4 camionetas Suburban que entraron exoneradas el pasado 17 de Diciembre, las cuales se desconoce su paradero. **(Canal 2, TV Noticias)**

+La Red de Mujeres contra la Violencia, se reunió hoy con la Secretaria de la Presidencia, Lic. Azucena Castillo, para presentarle algunas demandas en beneficio de la mujer nicaragüense. **(Canal 2, TV Noticias)**

+El Contralor, Luis Andel Montenegro, habló de las primeras irregularidades encontradas en la auditoría que se está realizando en el CSE, denunciando que en la reparación de un vehículo del Presidente de este poder del Estado, Roberto Rivas se pagó 600.67 dólares **(Canal 2, Canal 8 y 100% Not.)**

+El MECD realizará una campaña para recolectar útiles escolares para distribuirlos a los niños de escasos recursos de todo el país. **(Extraplus 37, 100% Not.)**

+Benjamín Lanzas, Presidente la Cámara de la Construcción, dice que el alza del cemento se debe al deslizamiento del 6% del Córdoba respecto al Dólar. **(Canal 8, Not. Independiente)**

+El Ministro del Trabajo Dr. Virgilio Gurdian, se comprometió a revisar minuciosamente el caso de la supuesta quiebra del Olof Palme. **(Canal 10, Telediario 10)**

+El Presidente Bolaños dijo durante la inauguración del Puente Guarumo, que con su plan de austeridad se han recuperado 79 millones de córdobas en extravagancias y este dinero será utilizado para medicinas en los centros asistenciales del país. Al referirse a la Ley de Probidad, explicó que cada funcionario tiene que presentar bien qué es lo que tiene el día que comienza a asumir el cargo, con cuánto sale y tiene que hacerlo público para que todos sepamos cuánto nos hemos cachado en el Gobierno, si acaso nos hemos cachado algo. **(Canal 10, Telediario 10)**

+Alejandro Fiallos declaró que las acusaciones que vienen de A.A.,” ninguna las va a pegar, no hay manera, no hay poder humano, porque soy honesto, no me he robado un solo peso, en ningún lugar que he estado y esa es la tranquilidad que puede tener un ser humano... quien siente que se ha hecho daño, que se ha enriquecido ilícitamente, ese no puede dormir tranquilo”. **(Canal 10, Telediario 10)**

+El diputado sandinista Daniel Ortega declaró sobre el conflicto A.A. y A.F. “Nosotros esperamos que no se profundice, hasta el momento este conflicto está en palabras, porque en la práctica ha habido consenso para apoyar leyes que el Presidente Bolaños ha propuesto en la A.N.”. Con relación a las supuestas amenazas que ha recibido A.A., Ortega dijo que parece que es el dueño de un medio de comunicación el que lo ha amenazado de muerte, pero agregó que eso era una exageración, una cortina de humo. **(Canal 10, Telediario 10)**

+El Presidente Bolaños hizo un llamado a todos sus ministros a no contestar y no dejarse provocar. **(Canal 10, Telediario 10)**

+El Vocero de la Presidencia ratifica su posición, pero reconoce que se equivocó de lugar para hablar de conflictos partidarios, pero que no teme a las consecuencias. **(Canal 10, Telediario 10/ Jorge Katín)**

+Los alcaldes de nuestro país, demandan la urgente aprobación de la Ley de Servicio Civil y carrera administrativa municipal a fin de garantizar la estabilidad de funcionarios de las alcaldías. **(Canal 12, Noticias 12)**

+El Ministro de Defensa, José Adán Guerra, aclaró que no hay ningún patrullaje coordinado con Honduras en el Golfo de Fonseca, sino la creación de una estrategia de los presidentes del Salvador, Nicaragua y Honduras. **(Canal 12, Noticias 12)**

+El Procurador del MINSa, Mauricio Lacayo, dijo tiene autorización de sus superiores para que el caso del robo de las medicinas no quede como quieren que quede. “Haya con quien haya que pelear voy a ir hasta el final, se lo garantizo Lic. Rosario Meza y su grupo y la Juez; sé que me están oyendo y voy a llegar hasta el final”. **(Canal 12, Noticias 12)**

+La Lic. Fabiola Salinas de Rizo, en representación de la Primera Dama de la República, hizo entrega del Plan de Crédito a 103 mujeres rurales. **(CDNN. Bolsa Visión)**